

Presidente Pinochet se refirió á desarrollo político del Gobierno

# “Siempre he estado dispuesto a conversar con todos los sectores”

El Presidente Augusto Pinochet dijo que el gobierno siempre ha estado dispuesto a conversar con todos los sectores de la vida nacional, pero que los opositores deben aceptar la existencia de una legalidad, “que por su gestación democrática debe ser respetada por todos los chilenos”. “Aun por aquellos con otras aspiraciones. Esa es la única manera en que podremos asegurar una democracia estable para nuestro país. No hay que olvidar que está vigente una ley de partidos políticos”.

El Jefe del Estado hizo este planteamiento al responder variadas preguntas periodísticas, acerca del desarrollo político del gobierno y el significado que tiene el último cambio en el Gabinete, encabezado por el abogado Sergio Fernández.

A la pregunta si el gobierno estaría dispuesto a conversar con sectores opositores, indicó que siempre ha mantenido una conducta muy clara, es decir, “siempre he estado dispuesto a conversar con todos los sectores de la vida nacional que acepten, reconozcan y respeten el orden jurídico vigente y la legitimidad de la autoridad constituida”.

Añadió que “es evidente que iniciar una conversación con un interlocutor que ni siquiera reconoce al gobierno, resulta, en la práctica, imposible”.

“Debemos tener muy claro, también, el ánimo con que se inicie una conversación y el objetivo que ésta persiga. No se trata que los sectores de oposición compartan los puntos de vista del gobierno. Eso sería pedirle imposibles a ciertos señores que han hecho vocación de su vida oponerse por oponerse”.

## UNA SOLA LINEA

Luego fue consultado por la salida del gobierno de Francisco Javier Cuadra y si ello significa un cambio en la política del gobierno.

“Este es un gobierno de una sola línea y esa línea fue definida el mismo día que asumimos el mando de la nación. Nuestro objetivo es afianzar una institucionalidad democrática, mejorar

las condiciones de vida de todos los chilenos, especialmente de los más pobres y dar forma a un sistema económico y social capaz de proyectarnos a un futuro de progreso, libertad y seguridad”.

## FERNANDEZ

Luego se le preguntó por la designación de Sergio Fernández en Interior, medida que enfrenta críticas, por la participación que éste tuvo en el plebiscito del año 80, así como por medidas drásticas para políticos opositores.

“El señor Ministro del Interior es un prestigioso abogado y profesor universitario, que ha colaborado con el gobierno y con el país en distintos ámbitos del quehacer público.

“Me pregunta por las críticas de la oposición ¡Pero si en ello no hay nada nuevo! ¡La oposición lo critica todo! Querían legalizar los partidos políticos, hoy día hay una ley de partidos y la critican y amenazan con no acatarla. Y es por ello que día a día aumentan su des crédito ante la ciudadanía.

“En lo que se refiere a nombramiento de ministros, siempre están viendo tal línea aquí o tal línea allá, pero como le dije en la pregunta anterior el gobierno tiene una sola línea”.

El Presidente concluyó su respuesta diciendo que Fernández asumió en un momento importante para el desarrollo institucional del país y su misión será la de llevar a cabo las tareas encomendadas por el Jefe del Estado para el logro de dicho desarrollo.

## OBRAS PUBLICAS

Frente a las críticas por

las obras públicas, luego de los temporales, dijo que éstas constituyen una labor contundente del gobierno y que lógicamente nunca será suficiente para determinados personeros de la oposición “pues no hay peor ciego que el que no quiere ver”.

Precisó que la destrucción de puentes se debe no sólo a la antiguedad de esas obras, sino “fundamentalmente a la extraordinaria magnitud de las lluvias y temporales”.

En un país en desarrollo, dijo, las necesidades superan con creces a las disponibilidades, lo que obliga a priorizar bien y a ejecutar proyectos lo suficientemente resistentes de acuerdo a las estadísticas disponibles.

“Por último, quiero decir que es tal el grado de fanatismo de algunos señores, que no trepidan en dar connotación política en su beneficio a desastres provocados por la naturaleza.

“Si seguimos ese razonamiento don Pedro Aguirre Cerda y don Jorge Alessandri Rodríguez serían los únicos responsables de las destrucciones vividas por el país en 1939 y 1960! ¡No le parece como mucho el engaño y la demagogia de esos señores!”

## ELECTORAL

En relación a las afirmaciones del Comandante en Jefe de la FACH y el General Director de Carabineros, en el sentido que las FF.AA. y de Orden no deben verse involucradas en el proceso electoral, porque a ellas les corresponde ser garantes del mismo, el Presidente indicó:

“Las opiniones del señor Comandante en Jefe de la

Fuerza Aérea y del señor General Director de Carabineros las estimo muy interesantes y creo que deben ser analizadas en un contexto mucho más amplio que el que usted señala.

“Comparto en general la preocupación de ambos sobre la materia, porque ésta conlleva de por sí un grado de alta complejidad, en todo caso yo me atengo a la normativa constitucional vigente en la cual no existe limitación al respecto.

“Creo oportuno recordar que en épocas anteriores toda la oficialidad de las instituciones de la Defensa Nacional ejercían su derecho a voto y nunca se puso en duda la calidad de garantes del proceso que poseían tales instituciones”.

## CAMPAÑA-UDI-RENOVACION

El Presidente fue consultado, además, por la veracidad de las afirmaciones sobre su campaña presidencial, el regreso de la UDI al gobierno, a través de Fernández y consecuentemente, de Renovación Nacional.

“Muchas afirmaciones son interesadas y profundamente ideologizadas, de manera que la credibilidad que se les puede conferir es mínima.

“Siempre he afirmado que el único partido del gobierno se llama ‘Chile’, de manera que las consideraciones para integrar el Gabinete son básicamente compartir en plenitud los principios fundamentales de nuestra causa y poseer una clara vocación de servir a sus conciudadanos”.